
市政协西片组开展小组活动
本报讯（通讯员 陈岑 记者 杨

晓莉）14日下午，市政协西片委员
活动小组开展第四季度小组活动。
市政协副主席居晓波参加活动。

活动中，委员们视察了高新区
部分工业企业，听取了高新区工业
经济发展情况汇报，并进行了讨论
与交流。同时，委员们集中学习了习
近平总书记关于加强和改进人民政

协工作的重要思想，总结过去一年
工作，剖析不足与短板，并对下一步
工作及来年工作打算进行部署。

居晓波对西片委员活动小组开
展的工作给予肯定，并建议要进一
步提高提案的精准度和提案撰写能
力与水平，加大社情民意信息报送
力度，创新活动形式，把政协工作做
得更实更好。

第十七期“秦邮组工讲堂”开讲
本报讯（通讯员 邮组宣 陈晖

记者 孔令玲）14日下午，第十七期
“秦邮组工讲堂”开讲。扬州市委组
织部人才工作处处长魏建应邀走进
讲堂，作“人才引领创新 创新驱动
发展”专题讲座。市委常委、组织部
部长王学峰聆听讲座。

讲座中，魏建围绕“人才引领

创新 创新驱动发展”这一主题，从
树立人才战略地位、完善人才政策
体系、实施人才重点工程、明确人
才工作方向等四个方面，深入阐述
了当前扬州人才工作现状、重大人
才政策和战略工程，并对我市推进
人才驱动发展战略提出了意见和
建议。

今日总值班 刘久凤
责任编辑 张维峰
版式设计 张增强

总 第 3578期

2018年 第 242期
今日高邮：http://www.gytoday.cn 在线投稿：http://tg.gytoday.cn

热线：84683100 传真：84683106

星期二【今日4版】

中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市新闻信息中心 承办

!"#$年 #!月 日
戊戌年十一月十二

18 高邮 -1℃—15℃
晴到多云，西到西南
风 3-4级

高新区举行行政区划调整5周年纪念大会
本报讯（记者 管玮玮 通讯员

宰森旺）17日下午，高新区在郭集
大剧院举行庆祝改革开放 40年暨
行政区划调整 5周年纪念大会。市
政协主席徐永宝，市委常委、组织
部部长，高新区党工委书记、管委
会主任王学峰，副市长王永海出席
会议。

王学峰在致辞时对高新区5年
来取得的成绩给予充分肯定。5年
来，高新区围绕“生态新区、智慧新
城”目标定位，“聚焦高质量、聚力产
城游”主题，在工业经济发展、产业
创新、新城建设、惠民工程打造等各
个方面均取得了令人瞩目的辉煌成
绩，交出了一张靓丽的成绩单。

王学峰要求，站在新的历史起
点上，高新区上下要坚持不懈地走
“产城融合产业为本、创新驱动人

才为要、绿色发展生态为基”三大
路径，努力向全省高新区“前十
强”的目标迈进；要牢牢把握经济
发达镇行政管理体制改革这一重
大历史机遇，坚持向改革要活力，
向创新要动能；要彰显特色优势，
坚持量质并举、产城融合；要以人
民为中心，着力打造优越的营商环
境、务实高效的政务环境、积极向
上的人文环境，不断唱响惠民富民
主旋律。

纪念大会期间，徐永宝、王学峰
为感动高新区十佳人物颁奖；王永
海向安徽省泾县云岭镇，陕西省米
脂县杜家石沟镇以及我市临泽镇等
赠送了《神山福地 滨湖康城》书籍；
该区行政区划调整以来十大新闻事
件也在会上一并公布。当天还进行
了《岁月如歌》文艺演出活动。

全域旅游风头劲
———“回眸·纪念改革开放 40周年”系列报道之旅游篇

! 孔令玲

11月 11日，来自全国各地
各民族的民歌手们走进我市清水
潭度假区，在绿树环绕、碧波荡漾
的景区里纵情放歌。现场的游客
们一边欣赏民歌展演，一边纷纷
举起手中的相机手机，定格下清
水潭美丽的湖光美景。

镜头下，彰显的是我市旅游
业历经改革开放四十年，在新时
期迸发出的勃勃生机与发展活
力。40年来，我市旅游业产业规
模日趋壮大、产业要素日趋完善，
为全市经济社会发展创造了新优
势、蓄积了新动能。

2016年 11月，我市被列入
第二批“国家全域旅游示范区”创
建名单，“全域旅游”篇章正式开
启。潮涌 40年，我市的旅游业进
入了全新阶段，阔步迈入全域旅
游新时代。

全景化建设：
从“景点旅游”到“全域旅

游”，风光无限处处新

“以前说起高邮的景点，数量
少，种类单一，而如今家门口就有
数不清的景点、景区。”谈起40年
来旅游业的变化和发展，我市著
名学者朱延庆感慨地说。

朱延庆回忆，改革开放初期，
我市仅有屈指可数的几处景点，
文游台、盂城驿、奎楼是当时比较
著名的，但都比较破败。那时候最
经典的出境游线路，当属“新马
泰”，而在当时的高邮，也有着“新
马泰一日游”的调侃，指的是当时
高邮的新巷口、马棚巷、泰山庙。
“这也从侧面反映了当时经济的
落后和旅游资源的匮乏。”朱延庆
说。

随着改革开放的步伐向旅游
业迈进，旅游景点数量与日俱增。
上世纪八十年代中期，文游台、盂
城驿、奎楼、王氏父子纪念馆等景
点相继修缮。之后，各类旅游景点
如雨后春笋般涌现。

经过 40年的发展，目前，我
市已有 4A级景区 1家，3A级景
区 2家，国家级重点文物保护单
位 6处，省级文物保护单位 7处，

世界文化遗产点 2处。拥有全国
农业旅游示范点 1家，省生态旅
游示范区 1家，省四星级乡村旅
游区1家，省三星级乡村旅游区 5
家，省特色景观旅游名镇 2家，省
特色旅游名村 2家。旅游业从无
到有、从小到大、从点到面，与时
俱进，展现出蓬勃生机。

“吾乡如覆盂，地处扬楚脊，
环以万顷湖，粘天四无壁。”站在
文游台上，宋代婉约派词宗秦少
游将家乡的美景尽收眼底。《高邮
州志》中记载：“宋苏轼过高邮，与
寓贤王巩、郡人孙觉、秦观载酒论
文于此。时郡守以群贤毕集，颜日
文游台”。可见，自宋代以来，文游
台就一直吸引四方文人学士前来
访古拜贤。转眼千年，当人们再次
站在文游台上，已眺望不到远处
的高邮湖。但放眼全城，邮城大地
处处百花齐放。盂城驿景区盂城
东市热闹开街；运河西堤风景廊
道花海缤纷，漫步其中，让人流连
忘返；高邮抗日战争最后一役文
化园红色气息浓郁，重温峥嵘岁
月，不忘初心。

不仅如此，高邮博物馆、高邮
清代当铺、汪曾祺纪念馆、王氏父
子纪念馆、北门瓮城遗址公园、中
国集邮家博物馆、文化体育公园
等一批文博场所也陆续建成开
放，古今结合、独具特色的文博景
点无不彰显着文化旅游的魅力。
更让人欣喜的是，抗战最后一役
文化园已通过 4A级景区创建资
源评估，龙虬庄遗址入选国家考
古遗址公园立项名单，正在如火
如荼地建设中。

出门即景，移步易景，高邮
“全域旅游”的版图逐渐扩大，说
走就走的旅行，不再局限于单个
景点。旅游全域化格局下的“高邮
样本”：处处宜旅游、行行有旅游、
时时可旅游。

全要素融合：
以景为媒，品牌效应让“全域

旅游”不断升温

随着旅游景点数量和规模的
不断扩大，一系列以景为媒、精彩

纷呈的节庆活动进一步打响了我
市旅游品牌，助力全域旅游示范
区创建。

1997年 10月，一场以邮为
媒的盛会———第一届中国邮文化
节在高邮举办。这场由国家邮电
部、国家文物局、中华全国集邮联
合会、江苏省人民政府主办的盛
会，吸引了来自全国各地及海内
外的集邮学者、爱好者们参加。我
市被确定为中国邮文化节的永久
固定举办地。以“邮”会友，以“邮”
兴邮，大力弘扬邮文化，彰显个性
特色。截至 2017年，我市共举办
了八届中国邮文化节。高邮成为
全国游客心目中的“东方邮都”。

发展“全域旅游”要突破传统
思路，更要不断创新产品。近年
来，我市各类旅游活动在丰富游
客体验等方面花心思、下功夫，为
游客提供了更全方位的旅游体
验。

“高邮湖中，曾有神珠。湖通
常是平静的，透明的。黄昏了。湖
上的蓝天渐渐变成浅黄、橘黄，又
渐渐变成紫色。很深很浓的紫色，
我永远忘不了这样紫色的长天
……”高邮籍中国现代著名作家
汪曾祺笔下的高邮湖宛如圣境。
高邮湖烟波浩渺，风光秀丽，物产
丰富。正因为如此，历届市委、市
政府领导班子细心保护用心呵护
着美丽的高邮湖，依托高邮湖美
景美名，积极规划高邮湖及其周
边旅游开发。借助“高邮湖”品牌，
连续举办了“环高邮湖自行车越
野赛”“横渡高邮湖”“高邮湖大闸
蟹旅游美食节”等具有影响力的
赛事活动，扩大了高邮的知名度
和美誉度，促进了旅游业的发展。

节庆活动还是展示地方文化
特色的窗口。今年 7月，“好事成
双”城市 IP在邮揭幕。随之而来
的“好事成双在高邮”七夕露天音
乐节、“好事成双、蟹逅高邮”大闸
蟹旅游美食节掀起了“好事成双”
的热潮。城市形象标志、高邮贤蛋
的一家等一系列全新 “好事成双
在高邮”文化创意，激活了旅游资
源，引领了产业发展。

（下转二版）

省“滴水·筑梦工程”捐赠仪式在邮举行
丁解民 勾凤诚等出席

本报讯（记者 郭玉梅）17日下
午，省扶贫“三会”在高邮中学图书
馆报告厅举行“滴水·筑梦工程”捐
赠仪式。省扶贫“三会”理事长丁解
民、常务副理事长陈贵希与我市领
导勾凤诚、邱加永等出席捐赠仪式。
扬州市扶贫“三会”理事长高瑞芹主
持捐赠仪式。

2014年上半年，省扶贫“三会”
启动了“滴水·筑梦工程”，动员全省
广大社会爱心企业为家庭贫困的高
中学子捐赠爱心善款，帮助这些学
生顺利完成学业。4年多来，许多爱
心企业和社会贤达纷纷响应号召，
奉献爱心，踊跃捐款，资助我市多名
家庭贫困、成绩优秀的学生完成了
学业。

据悉，此次“滴水·筑梦工程”捐
赠的 61.2万元善款，由浙江蓝哲医
药有限公司、江苏慧鑫教育发展有
限公司、江苏千岛建设公司3家企
业以及2名个人所捐。高邮中学和
临泽中学的 100名家庭贫困学生

以及临泽、汤庄两镇的特别贫困家
庭受到资助。

市委书记勾凤诚在捐赠仪式上
致辞。他指出，脱贫攻坚事关国计民
生、事关百姓福祉、事关全面建成小
康社会。近年来，我市聚力最贫困家
庭帮扶，在第一轮 411户帮扶工作
取得阶段性成效的基础上，确定了
第二轮 335户帮扶对象，对比较贫
困家庭和一般贫困家庭也明确了帮
扶路径，建立了精神障碍患者长效
救助机制，确保全面小康路上“一个
不少、一户不落”。我们将把打赢脱
贫攻坚战作为重大政治任务，全力
推进精准扶贫精准脱贫，做到扶真
贫、真扶贫，脱真贫、真脱贫。

勾凤诚希望受资助的同学们要
把困难作为砥砺石，不断磨练意志、
锤炼品质，志存高远、勤奋学习，用
优异的成绩回报父母、回报家乡、回
报社会。

捐赠仪式上，丁解民向捐赠者
颁发了捐赠证书。

宣传部举行“两个中心”建设专题学习会
本报讯（记者 管玮玮）17日

上午，市委宣传部举行专题学习
会，就上级关于新时代文明实践
中心建设和县级融媒体中心建设
工作有关会议、文件精神进行传
达和解读。市委常委、宣传部部长
潘建奇出席会议。

会上，市委宣传部相关负责
人分别解读了省委和我市关于新
时代文明实践中心实施意见精

神，传达了省委宣传部关于县级
融媒体中心建设推进会精神。

潘建奇在会上指出，建好“两
个中心”，既是中央提出的工作要
求，也是打通引导群众、服务群众
“最后一公里”的重要举措，我市
作为“两个中心”建设的首批试点
单位，责任重大，使命光荣。各相
关部门要充分认识做好“两个中
心”建设工作的必要性和重要性，

提高政治站位，确保“两个中心”
建设走得稳当；要切实担当，以强
烈的政治责任感和工作紧迫感，
高起点谋划，高标准建设，高速度
推进，确保“两个中心”建设走在
前列；要增强“四个意识”，坚定
“四个自信”，从实际出发，求实创
新，确保“两个中心”建设走出特
色，为扬州乃至全省提供可复制、
可推广的“高邮样板”。

我市推进大运河文化带建设重点项目
本报讯（记者 管玮玮）17日上

午，市大运河文化带建设工作领导
小组办公室召开核心成员会议，总
结交流 2018年在手实施的大运河
文化带建设相关重点项目完成情
况，研究谋划 2019年相关重点项
目安排 。市委常委、宣传部部长潘
建奇出席会议。

会上，市水利局、文广新局、文
旅集团、开发区、旅游局、文联等相
关部门（单位）以及乡镇（园区）负责
人分别汇报了在手项目实施情况及
2019年工作计划预排方案；市发改
委负责人就大运河文化带建设考核

工作和相关要求作简要说明。
听取各方发言后，潘建奇要求，

各部门单位和乡镇（园区）要积极主
动作为，按照“融入发展大局、彰显
区域特色、传承运河文化”的要求，
全面高效地推进大运河文化带建设
工作；要严格围绕省委打造“高品位
文化长廊、高颜值生态长廊、高效益
经济长廊”的定位，坚持系统化推
进、项目化落实，确保大运河文化带
建设工作取得预期效果；要强化协
作配合，加大政策支持力度，加强考
核督查，形成强大工作合力，共同推
动各项任务落到实处。

王林山 摄


